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Preavviso del Municipio (art. 67 cpv. 2 LOC) alla Commissione della 
Gestione sulla mozione della consigliera Lorenza Ponti Broggini per il 
prolungamento dell’orario per una classe della scuola dell’infanzia 
 

6950 Tesserete, 13 agosto 2013 
 
 
ALLA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 
 
Signor Presidente, 
Signore e Signori Consiglieri, 
 

il Municipio ha preso atto della mozione presentata in occasione della seduta di Consiglio 
comunale del 18 febbraio scorso, chiedente l’istituzione di una classe di scuola 
dell’infanzia con possibilità d’entrata dalle ore 07:30 e di uscita sino alle ore 17:00 ed al 
proposito, formula il seguente preavviso. 
 
L’Esecutivo, conscio dell’importanza e del carattere particolarmente sensibile della 
tematica sollevata dalla mozione, si è subito chinato sulla medesima al fine di valutarne la 
fattibilità. 
La proposta è assolutamente legittima poiché, come evidenziato dalla mozionante, sono 
mutati gli scenari sociali e conseguentemente le necessità ed i bisogni cui parte della 
società è confrontata. Vero è che il contesto nel quale vengono scolarizzati i bambini 
dell’Istituto scolastico di Capriasca (ISC)  in termini generali, differisce almeno in parte da 
quello della vicina Lugano. Situazioni di necessità, non fosse altro che per quanto attiene 
alle famiglie monoparentali ed ai nuclei familiari dove entrambi i genitori devono lavorare, 
esistono tuttavia pure da noi. Al momento esse sono in gran parte risolte grazie al ricorso 
a persone della cerchia familiare oppure attraverso la possibilità di far capo alle mamme 
diurne. 
Allo scopo di poter disporre di elementi aggiuntivi il Municipio ha inoltre effettuato un 
sondaggio presso i genitori della scuola dell’infanzia ed elementare. I dati emersi hanno 
evidenziato in modo tangibile l’esigenza di poter disporre di una sezione ad orario 
prolungato. 
 
 
Premessa e aspetti amministrativi 
 

La creazione di un’unica sezione dove andrebbero a confluire tutti gli allievi che 
necessitano di frequentare una sezione ad orario prolungato, seppur di principio 
assolutamente condivisibile, avrebbe, allo stato attuale dell’organizzazione scolastica, 
diverse controindicazioni.  
 
Essa implicherebbe due scenari possibili: la creazione di una sezione ubicata a Tesserete 
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per tutto l’arco della giornata oppure la presa a carico degli allievi a Tesserete, nella fascia 
oraria al di fuori dei normali orari di lezione, ed il loro successivo trasporto nelle relative 
sedi di appartenenza. 
Entrambi gli scenari implicherebbero, in misure diverse, di dover ridisegnare le sezioni 
dell’ISC, con ad esempio lo spostamento di alcuni bambini di Tesserete in altre sezioni, 
come pure la revisione del piano dei trasporti, con per di più tempi di percorrenza maggiori 
per alcuni piccoli fruitori. 
 
Aspetti finanziari 
 

In base alle analisi effettuate i costi stimati possono essere così riassunti: 
 
Docente 
 

Tenuto conto delle valutazioni del Consiglio di Direzione e di quanto scaturito dal 
sondaggio, la soluzione ottimale sarebbe quella che permetterebbe di coprire la fascia 
oraria 07:00-18:00.  
Simile soluzione imporrebbe l’assunzione, tramite incarico al 60%, di un responsabile (con 
orario lavorativo 07:00-09:00, 15:30-18:00) e comporterebbe, secondo la scala stipendi 
degli impiegati dello stato e dei docenti del Canton Ticino, un onere lordo (classi 
considerate dalla 23 alla 25 all’inizio della carriera) oscillante da fr. 39'000.-- a fr. 43'800.--. 
 
Trasporto  
 

Confermata la necessità di un vettore aggiuntivo, in particolare nel caso della presa a 
carico degli allievi a Tesserete nella fascia oraria al di fuori dei normali orari di lezione, con 
il successivo trasporto nelle relative sedi di appartenenza, si stima una forchetta tra         
fr. 20'000.-- e fr. 50'000.-- a seconda del tipo di tragitto che scaturirebbe dai diversi 
quartieri di appartenenza degli alunni. 
 
Vitto 
 

Ritenuto che gli allievi potrebbero restare in sede sino alle ore 18:00 occorre prevedere la 
messa a disposizione della merenda, quantificabile in ca. fr. 3'000.--. Il totale effettivo 
dipenderebbe ovviamente dal numero di alunni e dai cibi scelti. 
 
Materiale didattico 
 

Il responsabile dovrebbe poter disporre di un credito di ca. fr. 1'500.-- per l’acquisto di 
materiale didattico. 
 
In ragione di quanto sopra, i costi totali stimati oscillerebbero tra ca. fr. 63'000.-- e ca.               
fr. 98'000.--. 
 
Ricavi 
 

Sarebbe ipotizzabile l’introduzione di un forfait mensile, variante da un minimo di fr. 80.-- 
mensili ad un massimo di fr. 150.-- ed una tassa d’iscrizione una tantum, da fr. 50.-- a      
fr. 70.-- per ogni nucleo familiare.  
Ciò permetterebbe, tenuto conto di una classe di 20 allievi, ricavi da un minimo di             
fr. 15'800.--  ad un massimo di fr.  28'400.--. 
 
 
Scenari alternativi 
 

Preso atto degli importanti costi summenzionati, il Municipio ha inoltre valutato la 
possibilità di chiedere ai docenti una maggior presenza rispetto alla pianificazione attuale. 



3 

In base alle informazioni assunte risulta che ai docenti titolari al 100% non possono essere 
chiesti (all’infuori di una mezz’ora da destinare esclusivamente all’accoglienza di bambini 
che dovessero, per cause di forza maggiore vedi soprattutto trasporti, giungere 
anticipatamente o ritardare l’uscita), compiti supplementari quali la gestione di una sezione 
ad orario prolungato, poiché ciò creerebbe problemi a livello di contratto di lavoro.  
Sarebbe per contro percorribile l’opzione di chiedere a docenti a metà tempo di occuparsi, 
tramite accordo finanziario, di una sezione ad orario prolungato.  
In quest’ottica, non avendo al momento sezioni con doppia docenza, si potrebbe 
unicamente assumere personale esterno, il cui costo per una sezione, in base ad una 
tariffa oraria di fr. 37.50, andrebbe calcolato nel modo seguente: 
 

Opzione Orario Ore giornaliere Ore annue Costi 

minima 07:30-08:30/16:00-17:00        2 350 13'125.-- 

massima 07:00-08:30/16:00-18:00     3.5 560 21'000.-- 

 
 
Conclusioni 
 

Tenuto conto della situazione logistico–organizzativa in cui si trova attualmente l’Istituto 
scolastico di Capriasca, come pure dell’evoluzione futura dell’edilizia scolastica, con 
particolare riferimento alla futura edificazione della scuola dell’infanzia di Lugaggia, il 
Municipio ritiene l’introduzione di una sezione ad orario prolungato prematura.  
L’Esecutivo reputa maggiormente opportuno procrastinarne l’implementazione, ciò 
favorirebbe infatti l’ottimizzazione di una serie di variabili quali l’organizzazione dei 
trasporti, il servizio mensa e la centralizzazione parziale delle sezioni.  
Per questo motivo si preavvisa negativamente la mozione. Ritenuto tuttavia che è sin d’ora 
intenzione del Municipio, introdurre almeno una sezione ad orario prolungato al momento 
di disporre della nuova edilizia scolastica, in particolare una volta ultimata la SI di 
Lugaggia (v. MMN 22/2013). In altri termini, non appena terminata la SI di Lugaggia si 
potrà implementare sin da subito questo tipo di servizio. 
 
A disposizione per qualsiasi ulteriore informazione, porgiamo i migliori saluti. 

 
 
 

PER IL MUNICIPIO 
    Il Sindaco:      Il Segretario: 
    Andrea Pellegrinelli    Davide Conca 
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